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Animateurs Claude VATRAN,Michel ZOUGS, Albert LAPIQUONNE

Secrétaire Gérard JOSEPHA

Contrôleur du temps Gérard JOSEPHA

Participants
Sacha DAUNAR, Jérôme CHEDEVILLE, Claude VATRAN, Michel ZOUGS, 
Albert LAPIQUONNE, Dominique PIERRE-FRANCOIS, Gérard JOSEPHA, 
Olivier RENE-CORAIL,

Arbitrage - Organisation
Claude VATRAN

Discussion

Claude : Qui valide l'inscription de l'arbitre sur une manifestation ( Ex. Lavaly à 
St Barth ?).
A voire procédure d'inscription des arbitres sur les épreuves en 971 et 972. 
Problème des échanges entre les clubs et les postulants.
Qui fait la demande de dérogation pour les arbitres non habilités ( régional, 
national et international ).
Mode de désignation des arbitres sur les manifestations du championnat. 
En 971 pas de proposition, liberté d'action des potentiels arbitres. En 972 choix 
des arbitres en affinité par rapport aux clubs.

Conclusions
Échanges à faire entre les différents arbitres des deux régions pour vérification 
des règles fédérales. Harmonisation à faire.

Points d'action Personne responsable

Réunion des CRS à programmer Claude VATRAN

Formation
A. LAPIQUONNE
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Discussion

Albert présente la situation actuelle, il est le seul formateur national en 
Martinique à faire cette tache ici. 
Demande faite à  la ffv d'avoir un formateur. Mais problème de compréhension 
avec le staff. 
Objectif : mettre en place formation de moniteurs et entraîneurs, problème de 
légitimité entre les intervenants dans ce domaine. 
UCC4 va évoluer vers entraîneurs de clubs
Vatran d'autres secteurs en manque : Arbitres,jaugeurs, contrôleur d'équipements. 
A prévoir formation par mutualisation entre les deux ligues.
Albert développer en ligne la formation arbitres.
Jérôme indique avoir un parcours différent, Pas faire de grosse formations 
privilégier des formations régionaux = CQP et CC1. Formation de tuteurs. La 
stratégie de la 971 est de privilégier l'envoi de candidats en France,  plutôt que de
faire venir un formateur.
En Guadeloupe deux projet de CQP, mais difficulté de les placer en entreprises.
Action nationale en forme de conseil par Jean-Michel HERVIEUX => FFV. Se 
pose le problème du financement de cette formation et donc déplacement.
Envoyer les postulants en Uni-formation. 
Sous qu'elle forme se fera la formation. 
Pour la Guadeloupe le tutorat est trop tôt dans le timing.
Jérôme=> formation d’entraîneurs a déjà fait formation 4, faut faire formation 
ensemble
Claude envoyer candidats en Guadeloupe  pour formation UCC4. Problème de 
disponibilité des encadrants. Ce stage peut se monter dans le cadre de la 
formation professionnelle => prise en charge financière. Stage en semaine 
bloquée avec régate à suivre, fin mai début juin.
Jérôme => prêt pour faire stage CQP, mais en manque de stagiaires. Albert dit 
même problématique, problème de coût. 
Michel pas de réservoir en cas de difficultés d'encadrement.
Albert faut toucher un autre public, par ex. jeunes en difficultés.
En Guadeloupe, cela se fait via Guadeloupe Grand Large effets positifs. 
Albert faut pas se limiter à l'habitable. 
Pour l'arbitrage, Jérôme indique avoir fait une formation arbitres ( Spirale), sauf 
que pas de continuité, compte tenu de la densité de la partie livresque de la 
formation.
Propose de transmettre les éléments de « Spirale » à la Martinique pour réaliser 
une formation en local.
Jérôme => recyclage des moniteurs – Achat de foils, intérêts pour les moniteurs, 
par ex. mais plus généralement formation continue. Problématique sur le DSI. 
Voire aussi les besoins en santé, sécurité, hygiène au travail.
Michel => quelle stratégie est mis en place pour libérer les moniteurs pour de la 
formation professionnelle.

Mettre en place formation CQP AMV et BBJEPS => en Guadeloupe

Ci-aprés contribution de Jérome :

Bonjour à tous. Pour faire suite à nos travaux de samedi dernier, le groupe de travail de la Ligue 
Guadeloupe a évoqué les sujets sur la formation avec en résumé (informations sous réserve de 
validation du BE de la LGV) : 

      Venue d’un formateur national : nous ne sommes pas encore prêts, à voir à l’approche de notre 
future formation CQP (habilitation, tutorat) et pour l’accompagnement des équivalences DE. Pour la 
formation nationale, nous n’avons que peu de stagiaires à ce niveau, d’autant qu’il leur fait avoir une 
expérience d’intervention comme formateur régional avant d’accéder à cette qualification. Nous 
pensons utiliser UNIFORMATION pour les envoyer sur un stage national selon les besoins.

      UCC4e : merci de recenser fermement les candidats, on envisage un stage du 18 au 21 juin en 
Guadeloupe.

      Expertise proposée sur le CQP selon vos besoins à identifier

      Colloque régional de formation en Guadeloupe le 22 juin (après le stage entraineur)

http://www.lgvoile.com/images/documents/1_lgv/3_formation/crf/2018-03-07-gt-formation-lgv.pdf

Pour la formation SPIRAL arbitres, j’attends une réponse de Pascal GREMION responsable CRA. 
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Conclusions

Retenir le principe de faire venir Jean-Michel HERVIEUX en partenariat, en 
tutorat, en frais partagés = rôle de conseil
Mettre en place stage UCC4 en Guadeloupe en semaine bloquée avec régate à 
suivre fin mai début. Stage organisé par le CNBF.
Mettre en place journée de réflexion et débriefing formation entre les deux 
ligues : colloque annuel Guada/Martinique de formation
Mettre en place programme commun entre les deux CRA.

Points d'action Personne responsable

Journée de réflexion et de débriefing formation : Colloque Formation Sacha DAUMAR

Secteur Compétitions
Michel ZOUGS
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Discussion

Michel =>prévoir stage entraînements inter-ligues. Claude pense qu'il faut 
profiter des deux manifestations phares – Coup de Nwel et SNIS.
Michel préfère que l'on privilégie les vacances scolaires.
Jérôme satisfait des relations avec la Ligue 972 à l’occasion de la Coupe de nwel 
et de la SNIS avec un interlocuteur unique par ligue De Chavigny et Hugo 
Thélier
Albert dit que les stages inter-ligues seront réservés aux membres de l'équipe 
voile des départements.
Jérôme précise qu'il est difficile de faire des stages avant régates, cause => 
vacances scolaires et difficultés avec les moniteurs. Il propose deux périodes  : 
Pâques et vacances de la Toussaint.
Claude demande comment on organise ces deux périodes.
Albert => Toussaint en stage de détection dans chaque région et Pâques en stage 
inter-ligues.
Sacha propose que l'on planifie ces actions pour la rentrée de 2018.
Albert souhaite que l'on parle de filière et particulièrement en planches. Bic 293, 
raceboard, et fun board.
Sacha : Guada axée principalement de la fun board.
Michel rappelle que les JOJ vont se faire sur la BIC Techno Plus
Sacha, la ligue de Guadeloupe a fait l'acquisition de 3 foils et souhaite 
développer ce concept. Se pose le problème de l'accès de ce support au plus 
grand nombre.
En Guadeloupe grosse dynamique en fun board, peu de pratiquant en planche à 
dérive, les Bic sont concentrés en école de voile.
Faut aller vers la double pratique.
Jérôme propose que l'on envoi des jeunes pour régates en slalom, et reçoive en 
Martinique des guadeloupéens en bic.
Michel pense que la démarche 972 sur le BIC293 est cohérente par rapport aux 
objectifs de participation aux épreuves nationales et internationales.
Albert => partir vers un schéma de flotte collective. Mais quel bateau. +> laser 
Pico ??
Albert => Championnat Nord américain, accord de IODA et POP pour 
participation Guadeloupe-Martinique : principe 2 coureurs 972 et deux coureurs 
971 avec entraîneur et team leader répartis entre Guada & Martinique . Pour 
Michel intéressant pour une pratique de haut niveau international.
Albert => Championnat de France minimes, espoirs, solitaire, glisse et extrême 
glisse. 

 Problématique des hébergements surtout pour les minimes, Jérôme dit 
que les resa sont OK pour les deux délégations. Pour les bateaux sécu. 
971 à loué 2 unités.

 Pour les espoirs vérifier le nombre de participants.
 Extrème glisse -Michel, prévoir stage entraînements inter-ligues. 

Claude pense qu'il faut profiter des deux manifestations phares – Coup 
de Nwel et SNIS. Michel préfère que l'on privilégie les vacances 
scolaires. Jérôme satisfait des relations avec la Ligue972 et 
particulièrement De Chavigny. Albert dit que les stages inter-ligues 
seront réservés aux membres de l'équipe voile des départements. 
Jérôme précise qu'il est difficile de faire des stages avant régates, cause
=> vacances scolaires et difficultés avec les moniteurs. Il propose deux 
périodes : Pâques et vacances de la Toussaint. Claude demande 
comment on organise ces deux périodes. Albert => Toussaint en stage 
de détection dans chaque région et Pâques en stage inter-ligues. Sacha 
propose que l'on planifie ces actions pour la rentrée de 2018. Albert 
souhaite que l'on parle de filière et particulièrement en planches. Bic 
293, raceboard, et fun board. Sacha utiliser principalement de la fun 
board en 971. Michel rappelle que les JOJ vont se faire sur la BIC 
Sacha, la ligue de Guadeloupe a fait l'acquisition de 3 foils et souhaite 
développer ce concept. Se pose le problème de l'accès de ce support au 
plus grand nombre. En Guadeloupe grosse dynamique en fun board, peu
de pratiquant en planche à dérive. Les Bic sont concentrés en école de 
voile. Faut aller vers la double pratique. Jérôme propose que l'on envoi 
des jeunes pour régates en slalom, et reçoive en Martinique des 
guadeloupéens en bic. Michel pense que la démarche 972 sur le BIC293
est cohérent par rapport aux objectifs de participation aux épreuves 
nationales et internationales. Albert => partir vers un schéma de flotte 
collective. Mais quel bateau. +> laser Pico ?? Albert => Championnat 
Nord américain, accord de la FFV pour participation Guadeloupe-
Martinique : principe 2 coureurs 972 et deux coureurs 971 avec un 
entraîneur commun. Pour Michel intéressant pour une pratique de haut 
niveau international. Albert => Championnat de France minimes, 
espoirs, solitaire, glisse et extrême glisse.   Problématique des 
hébergements surtout pour les minimes, Jérôme dit que les resa sont 
OK pour les deux délégations. Pour les bateaux sécu. 971 à loué 2 
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 Michel rappelle que les JOJ vont se faire sur la BIC Sacha, la ligue de Guadeloupe a fait 
l'acquisition de 3 foils et souhaite développer ce concept. Se pose le problème de l'accès de 
ce support au plus grand nombre. En Guadeloupe grosse dynamique en fun board, peu de 
pratiquant en planche à dérive. Les Bic sont concentrés en école de voile. Faut aller vers la 
double pratique. Jérôme propose que l'on envoi des jeunes pour régates en slalom, et reçoive 
en Martinique des guadeloupéens en bic. Michel pense que la démarche 972 sur le BIC293 est
cohérent par rapport aux objectifs de participation aux épreuves nationales et internationales. 
Albert => partir vers un schéma de flotte collective. Mais quel bateau. +> laser Pico  ?? Albert
=> Championnat Nord américain, accord de la FFV pour participation Guadeloupe-
Martinique : principe 2 coureurs 972 et deux coureurs 971 avec un entraîneur commun. Pour 
Michel intéressant pour une pratique de haut niveau international. Albert => Championnat de 
France minimes, espoirs, solitaire, glisse et extrême glisse.   Problématique des hébergements
surtout pour les minimes, Jérôme dit que les resa sont OK pour les deux délégations. Pour les
bateaux sécu. 971 à loué 2 unités. Pour les espoirs vérifier le nombre de participants. Extrème
glisse, la 971 est en nombre. Pas de mutualisation possible 

 Habitable projet émergeant en 971, mais pas de projet sérieux en 972.    

Personne responsable

Conclusions Organiser un stage commun

Jérôme et Michel

Positionnement par rapport à la FFV

Discussion
Michel ZOUGS – Sacha DAUNAR

Michel=> régression par rapport à ce qui se passait antérieurement. 
Henard à dit qu'il y aura des moyens là ou il aura des résultats, hors nos 
térritoires l'ont.
Chapitre Pôle plus d'actualité pour nos ligues. Maintenant => dispositif régional 
d'entrainement.
le poste de CTS de la Martinique récuperé par la FFV pour le Kit-surf  ?  
éventualité probable
Sacha en attente de décision du BE de la FFV pour mettre en place association de
classe en voile traditionnelle.
Claude => relance l'idée d'une réunion des ligues OM, avant l'AG de la FFV.

Conclusions

Proposer une enveloppe financière pour  le soutien des actions des territoires 
ultra-marins : participation Chpt France et participation à la vie fédérale

Points d'action Personne responsable

Déclencher réunion ligues ultra marines avec programme commun, avec séquence annuelle

Sacha DAUNAR
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Rapport avec la CSA et la Caraibe

Discussion
Olivier RENE-CORAIL

La Guadeloupe est membre de la CSA. L’intérêt est d'être impliquée dans la 
réflexion de la jauge CSA, et évolution du fonctionnement de l'organisation vers 
la voile légère.
Olivier informe sur les modalités de participation au CSA. Maintenant voudrait 
développer la voile légère, ors une tendance à revenir vers l'habitable. Olivier 
souhaite que la 971 revienne à la CSA pour conforter l'idée d'un développement 
de la voile légère.
Olivier à demander que les réunions puissent se faire dans d'autres îles 
qu'Antigua.
Michel aller vers la caraïbe.
Jérôme faut envoyer nos jeunes vers la caraïbes pour leur permettre d'atteindre 
sur certains supports un niveau international.
Olivier => volonté pour Bequia de lancer la voile légère.
2021 => championnat voile légère en Martinique à Schoelcher ( optimist, laser, 
sunfish )
Michel s’interroger sur quel type de course ( par équipe par ex ).
2020 => Championnat mondial de Sunfish en Martinique ( l'organisation amène 
des bateaux neufs ). Épreuve open.
Michel => Antigua organise le championnat du monde Optimist en 2019.

Conclusions

Olivier =>prévoir déplacement conjoint dans la Caraïbes.
Redynamiser la pratique de certains jeunes via le Sunfish et passerelle pour les relations avec les 
Amériques.
Rechercher partenariat pour déplacements vers les îles de la caraïbes.

Points d'action
Personne responsable

Participation active à la prochaine A.G. de la CSA des 2 îles Olivier RENE CORAIL

Conseil Maritime Ultra Marin des Antilles

                                            

L I G U E    D E    V O I L E    D E    L A    M A R T I N I Q U E
Maison des Sports,  Pointe de la Vierge. 97200 Fort de France 

Tél.  /  Fax : 05 96 61 08 58    Email :  ligue@voile972.com



Discussion  

 Problématique de la représentation de nos ligues à cette instance.

 Savoir s'il faut y être, et quel est l'intérêt

Conclusions :  désignation des représentants : ligue ou FFVoile ?

Martinique Flying Regatta

Points d'action Intervention à l’AG de la FFV le 23 Mars 2018

Sacha DAUNAR va demander l'arbitrage de la FFV à la prochaine AG de la FFV 
pourquoi la MFR 2018 à été mis au calendrier sans consultation de nos ligues.

Parc naturel marin de 
la Martinique

Claude VATRAN, Michel ZOUGS

 

Discussion

Impact de cette organisation sur la pratique.
Olivier => A eu contact avec Marie-Reine pour l'instauration d'un groupe de 
travail pour le nautisme.

Conclusions

Se rapprocher de Marie-Reine Olivier – Président du Parc Naturel Marin de Martinique

Personne responsable

Points d'action  

RDV à prendre. Olivier RENE-CORAIL
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